

# PENERAPAN INNAMA TU'TABARU AL-ADATU IDZA THARADATS AW QALABAT PADA AKAD ZAKAT DAN INFAQ

Melisa Natalia  
Institut Agama Islam Negeri Parepare  
[melisapare2017@gmail.com](mailto:melisapare2017@gmail.com)

---

## PENDAHULUAN

Innama Tu'tabaru Al-Adatu Idza Tharadats Aw Qabalat yaitu adat dianggap bila sudah membudaya (Menjadi Umum) atau mendominasi. Syarat sebuah adat bisa dijadikan patokan (rujukan) hukum adalah disamping adat itu tidak bertentangan dengan syariat Islam. Adat itu harus benar-benar membudaya dalam tradisi sebuah Masyarakat atau telah menjadi mayoritas/kebanyakan berlaku di masyarakat. Ad al-adatu al-muhakkamah adalah sebuah konsep dalam hukum Islam yang mengacu pada hukum-hukum yang jelas dan tegas dalam Al-Quran dan hadis. Istilah ini secara harfiah berarti "dalil-dalil yang tegas". Hukum-hukum ini tidak memerlukan interpretasi tambahan karena sudah jelas dalam teks-teks yang ada. Prinsip ini menjadi dasar bagi banyak hukum dalam syariat Islam, yang membedakannya dengan hukum-hukum yang memerlukan ijtihad (penafsiran) lebih lanjut untuk diterapkan.

## PEMBAHASAN

Zakat adalah kewajiban memberikan sebagian dari harta yang dimiliki oleh seorang Muslim yang telah mencapai nisab (ambang batas tertentu) kepada golongan yang berhak menerimanya. Zakat termasuk salah satu dari lima rukun Islam dan merupakan amal ibadah yang memiliki tujuan sosial untuk mengurangi kesenjangan sosial dan membantu kaum miskin serta memperkuat solidaritas dalam masyarakat Muslim. Sementara infaq merupakan sumbangan atau pemberian secara sukarela yang diberikan oleh seorang Muslim dari harta atau pendapatannya untuk kepentingan umum, seperti bantuan kepada fakir miskin, yayasan amal, pembangunan masjid, pendidikan, atau kegiatan sosial lainnya. Infaq tidak memiliki kewajiban hukum seperti zakat, namun dianjurkan dalam Islam sebagai bentuk kebaikan dan kepedulian terhadap sesama. Dalam Al-Adatu Al-Muhakkamah, kedua konsep ini diatur secara rinci mengenai syarat-syarat, jumlah yang harus dikeluarkan, jenis harta yang wajib dikenakan zakat, serta cara dan waktu pelaksanaannya. Konsep zakat dan infaq juga memainkan peran penting dalam membangun keadilan sosial dan kesejahteraan dalam masyarakat Muslim.

## REFERENSI

- Widyastuti, Widyastuti. Potensi Usaha Kopi Latimojong Terhadap peningkatan Perekonomian Masyarakat Buntu Batu (Perspektif Ekonomi Islam). Diss. IAIN PAREPARE, 2023.
- Suarning, S., Jalil, A., & Muliati, M. Wawasan Hadis Tentang Hubungan Mahram Karena Penyusuaan
- Asriani, A. (2022). Penggunaan Metode Role Play dalam Menstimulasi Kemampuan Berbicara Anak Di Raudhatu Atfal UMDI Ujung Baru Kec. Soreang. Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini, Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri

(IAIN) Pare-pare (Doctoral dissertation, IAIN Parepare).

- Umaima, U. (2014). Tanggung Jawab Pemerintah terhadap Pengentasan Kemiskinan (Tinjauan Ekonomi Islam). DIKTUM: Jurnal Syariah dan Hukum, 12(2), 179-185.
- Pangestu, D. R., Addury, M. M., & GH, N. H. (2022). Jaminan Konsumsi Halal pada Jual Beli Ayam Potong di Pasar Lakessi Kota Parepare. DIKTUM: Jurnal Syariah dan Hukum, 20(2), 297-305.